

Wilma Andrade – Parlamentaria Nacional del Ecuador
Jefe de Delegación
Intervención – 143rd Asamblea IPU

Señor Presidente, Presidenta del foro de mujeres parlamentarias. Colegas, honorables parlamentarios del mundo, asistentes a las 143° Asamblea de la Unión Inter Parlamentaria.

Ante todo quiero agradecer al Parlamento Español por la extraordinaria organización de esta evento internacional.

Estoy aquí en mi condición de mujer que ha defendido el derecho de las mujeres por décadas, fui la primera mujer en refundar y presidir un Partido Político Nacional, fui reelecta con la tercera votación más alta en el Ecuador y hace pocos tengo el honor de haber sido elegida como la segunda vicepresidenta del Foro Parlamentario de Mujeres de la UIP.

Reciban un saludo desde Ecuador, país sudamericano ubicado en la mitad del mundo.

Los Parlamento debemos Innovar - el Cambio no es suficiente.

La Política debe permitirnos superar la división y fortalecer el dialogo.

Debemos cambiar nuestro pensamiento. Debemos transformar realidades que susciten esperanza y NO odio.

Al Siglo pasado lo podemos definir como el Siglo de las Democracias. Las dos guerras mundiales y la caída del comunismo fueron hitos que aceleraron el proceso democratizador.

Hoy más del 60% de la población mundial esta organizada bajo algún tipo de democracia. Lamentablemente solo el 8% lo hace en una democracia plena.

Este es el SIGLO de la democracia, SI, pero pocos creen que este funcionando.

Mientras enfrentamos globalmente el Covid-19, la democracia se encuentra en una encrucijada.

Por un lado, un mundo cada vez más autoritario. Marcado por el uso de tácticas tradicionalmente autoritarias en regímenes “democráticos”.

Estamos poniendo en peligro la supervivencia de la Ley y la gobernanza democrática.

Por otro lado, hay brotes de innovación y reforma ciudadana a favor de las libertades fundamentales, que solo sobrevivirán si la democracia se adapta y se revitaliza.

En ese contexto en el parlamento ecuatoriano impulsé y logramos importantes **Reformas al Código de la Democracia – en el 2020**

- Que las mujeres encabechemos las listas en elecciones pluripersonales, en el 2025 debemos ser el 50%, para tener mayor opción de llegada y el binomio presidencial para ser inscrito deberá ser, hombre- mujer, mujer-hombre.
- Introdujimos sanciones por la violencia política, que desestimula la participación, fundamentalmente de las mujeres, que somos atacadas, no por nuestras ideas, ni por nuestras ideas, si no por nuestra condición de mujeres.

Tenemos pendiente el reto junto a las nuevas generaciones para enfrentar urgentes desafíos como el cambio climático.

Creemos que para mejorar la Democracia representativa debemos fortalecer las instituciones y no hay institución más importante que su actor principal.

El ex presidente ecuatoriano y líder histórico de mi Partido, Izquierda Democrática, Rodrigo Borja señala: **“Los partidos políticos son el pilar de la democracia, no hay democracia sin partidos políticos, y estos solo pueden darse en el seno de los regímenes democráticos”**

Los representantes aquí reunidos, en su mayoría venimos de organizaciones políticas, por tanto requerimos partidos políticos audaces, que empujen las fronteras de proyectos democráticos, que articulen las causas del feminismo, ambientalismo, la lucha contra la corrupción, el fortalecimiento de la democracia a través del diálogo y el consenso, como prioridad.

Este es el momento de reflexionar sobre las lecciones aprendidas de la pandemia. Debemos implementar las reformas necesarias para cumplir de manera eficaz con la entrega de lo que resulta fundamental para la dignidad humana.

En un mundo donde las distancias se van ahondando e inclusive la cercanía presencial se disminuye, superar la división y fomentar el dialogo deben ser nuestro objetivo diario.

Por eso invito a los aquí presentes y quienes nos escuchan a generar parlamentos de redes, que impulsen la participación ciudadana.

Buscar la innovación e inclusive la disrupción en la política son ineludibles para lograr el fortalecimiento democrático que tanto buscamos.

Que nuestro accionar en la Unión Parlamentaria sea permanente, como nuestro slogan: **“Por la democracia. Para todo el mundo.”**